



# Compran más... ¡a otros países!

FRIDA ANDRADE

Los tres países que integran el T-MEC aumentaron sus importaciones... pero las compras a otras naciones fueron mayores.

Entre 2019 y 2022, las compras de bienes que realizaron México, Estados Unidos y Canadá al resto del mundo crecieron 32 por ciento, señala el documento “¿Qué tan bien está funcionando el T-MEC después de tres años?”.

En tanto, las compras de bienes dentro de América del Norte crecieron 29 por ciento en el mismo periodo, agrega el texto del Diálogo Interamericano, centro de análisis.

El año pasado, EU im-

portó de México 454 mil 774 millones de dólares, según cifras del Census Bureau de ese país.

En cambio, a China le compró 536 mil 307 millones de dólares.

Si bien el T-MEC ha sido bien recibido y apoyado por los tres países que lo conforman, su éxito no está predeterminado.

Por ello, conforme se acerca la primera revisión formal del pacto comercial en 2026 es relevante que se cumplan los compromisos adquiridos por las tres naciones.

“(Es fundamental) asegurar que las reglas y disciplinas del T-MEC, y su cumplimiento, se respeten y observen”, advierte el texto.

Bajo la Presidencia de Andrés Manuel López Obrador, México se ha comportado como cualquier cosa menos un aliado y amigo en una serie de frentes globales y regionales, añade.

“La plena implementación y cumplimiento del acuerdo es la única forma de mantener un amplio apoyo político para el mismo”, resalta.

En tanto, el Imco publicó en su texto “Pendientes de México para el T-MEC” que el cumplimiento de las disposiciones es indispensable para garantizar la competitividad del País, asegurar el acceso y aprovechamiento de los beneficios del tratado en términos del crecimiento económico.

